

MILENIO[®]

Control Vehicular recaudaría casi 5 mil mdp por refrendo a fin de año, estima HR Ratings

El monto representaría un crecimiento nominal de 12.0 por ciento con respecto al 2022; los ingresos de enero a agosto de este año fueron 33.1% superiores a lo obtenido en el mismo lapso de 2022

Esther Herrera

Monterrey, Nuevo León / 02.11.2023 17:05:00

Para finales de este año se espera que el [Instituto de Control Vehicular](#) (ICV) recaude unos cuatro mil 680 millones de pesos por concepto de cuotas de **refrendo**, lo que significaría un crecimiento nominal de 12.0 por ciento con respecto al 2022, estimó HR Ratings.

La agencia calificadora dijo en un análisis que los ingresos por refrendo de enero a agosto de 2023 fueron 33.1 por ciento superiores a lo observado durante el mismo periodo de 2022.

HR Ratings ratificó la calificación de RU AAA (E) con perspectiva estable para el crédito contratado por el Instituto de Control Vehicular de Nuevo León con Afirme, por un monto de 399.4 millones de pesos.

Lo anterior es resultado de las estimaciones de la fuente de pago del financiamiento ya que, para 2023 se estima que sea de 2.0 por ciento superior a lo proyectado en la revisión anterior.

En cuanto a la razón de cobertura del servicio de la deuda (DSCR, por sus siglas en inglés), la calificadora dijo que de septiembre de 2022 a agosto de 2023, fue de 12.2 veces, siendo mayor a la estimado (9.6 veces), debido a que, durante este periodo, los ingresos por refrendo que la estructura tiene asignado como fuente de pago fueron 34.3 por ciento superiores a lo estimado en la revisión previa.

HR Ratings mencionó que el DSCR esperada de 10.8 veces para el 2023.

La calificadora refirió algunos factores adicionales considerados como sería si el ICV deja de cumplir con cualquier crédito otorgado por el banco u otro acreedor, el banco tendría la facultad de activar un evento de vencimiento anticipado del crédito.

Otro elemento sería si el desempeño de los ingresos por refrendo en los próximos doce meses proyectados, de septiembre de 2023 a agosto de 2024, sean 31.0 por ciento inferiores a las estimaciones hechas por la calificadora, la evaluación del financiamiento se podría revisar a la baja.

Cabe destacar que el 16 de noviembre de 2017, el ICVNL y Afirme celebraron el contrato de crédito por un monto de 399.4 millones de pesos, a un plazo de hasta 20 años. El primer pago se realizó en febrero de 2018 y el último se esperaría en noviembre de 2037.